



## Jornada sobre patología del manguito rotador en el Hospital Ibermutuamur de Murcia

En el salón de actos del Hospital Ibermutuamur de Murcia, organizada por la dirección médica de Contingencias Profesionales de Ibermutuamur, tuvo lugar el pasado 23 de marzo una jornada científica que trató sobre “controversias en cirugía artroscópica del manguito rotador”.

**Un centenar de expertos**, españoles y extranjeros, se reunieron ese día en Murcia para analizar las más recientes innovaciones en cirugía del hombro y, fundamentalmente, la introducción de la cirugía artroscópica como técnica quirúrgica para el tratamiento de patologías localizadas en esa articulación.

La cirugía artroscópica, menos invasiva que la cirugía tradicional, permite con una menor lesión de los tejidos acceder a las zonas afectadas a través de una pequeña incisión cutánea por la que se introducen unos tubos ópticos articulados que trasladan imágenes a una pantalla donde el cirujano puede ver de manera clara y precisa las zonas afectadas y actuar sobre ellas.

El Hospital Ibermutuamur, anfitrión de la jornada, dispone de una unidad especializada en cirugía del hombro, atendida por pro-

fesionales que continuamente ponen al día sus conocimientos, aplicando a su especialidad las más avanzadas técnicas quirúrgicas.

Presidió el comité organizador de la jornada el Dr. Pedro Santos, director médico de Contingencias Profesionales de Ibermutuamur y fue vicepresidente del comité el director médico del Hospital Ibermutuamur de Murcia, Dr. Juan José Martínez Navarro.

Como directores coordinaron la jornada el asesor jefe de Traumatología de Ibermutuamur Dr. Luis Baón Ramírez y el jefe de la Unidad de Hombro del Hospital Ibermutuamur, Dr. Alejandro Pagán Conesa.

Fueron vocales del comité los facultativos del Servicio de Cirugía Ortopédica y Traumatología del Hospital Ibermutuamur, doctores, Jacinto Truchuelo, Emilio Cavaría, Jesús Nicolás, Francisco González Corbalán, Juan Serrano, Norberto Peñas, Julio Martínez Pagán, Manuel Castaño, Virgilio Fuentes y Emilio Arboledas.

## SE DIJO EN LA JORNADA...

Intervinieron como ponentes el Dr. Jesús Nicolás Ros, del Hospital Ibermutuamur de Murcia, quien habló sobre "Anatomía del manguito rotador y examen físico".

El Dr. Manuel Castaño Sánchez del Hospital Ibermutuamur, habló sobre "Diagnóstico por imagen".

El Dr. Pedro Martínez Victorio, del Hospital Virgen de la Arrixaca de Murcia, expuso el tema "Clasificación de las lesiones".

El Dr. Alejandro Pagan Conesa, del Hospital Ibermutuamur, dirigió su ponencia a la "Artroscopia de hombro".

El Dr. Emilio Salmerón Martínez, del Hospital Morales Meseguer de Murcia, dedicó su ponencia a la fijación de "anclajes".

Tuvo lugar a continuación de estas intervenciones un "Coloquio-Discusión" sobre los contenidos científicos de la jornada, que fue moderado por el Dr. Emilio Chavarría Herrera, jefe del Servicio de Traumatología del Hospital Ibermutuamur.

Continuó la jornada matutina con la exposición de otras ponencias, que tuvieron como contenido los siguientes temas:

"Tendinopatía de la porción larga del bíceps", ponencia expuesta por el Dr. Carlos Verdú Aznar, del Hospital de Elche.

Lección magistral sobre "When to perform cuff sutures related to biological factor? Future concepts", que fue pronunciado por el Dr. Nikolaos Markopoulos, del Instituto Humanitas de Milán.

"Roturas del subescapular", ponencia desarrollada por el Dr. Alfredo Sánchez Marín, del Hospital de Alicante.

**"El hombro es una articulación muy compleja desde el punto de vista anatómico y es además una parte del cuerpo que se accidenta con relativa facilidad en el caso de los deportistas o de los trabajadores que ejercen en la construcción, la industria o en cualquier otra actividad manual".**

**"Alrededor de 200 pacientes, varones en su mayoría, se operan cada año aplicando la técnica artroscópica en el Hospital Ibermutuamur. La mayoría de estas intervenciones se resuelve con éxito".**

**"Aplicando la cirugía artroscópica la recuperación es menos molesta y más rápida, y se reduce considerablemente el tiempo de permanencia en baja de los pacientes intervenidos".**

"Lesiones traumáticas agudas", y "Rotura de dos o más tendones con tracción", en las que intervino el Dr. Ángel Calvo Díaz, del Hospital Miguel Servet, de Zaragoza.

"Tratamiento postoperatorio", última de las ponencias de la jornada, fue el tema desarrollado por el Dr. Virgilio Fuentes Rodríguez, del Hospital Ibermutuamur, de Murcia

Tras la exposición de las ponencias se celebró un "Coloquio Discusión" que estuvo moderado por el Dr. Jacinto Truchuelo Lago, jefe del Servicio de Traumatología de Ibermutuamur Madrid.

Clausuró la jornada el Dr. Luis Baón Ramírez, consultor jefe de Traumatología de Ibermutuamur.

La jornada había sido declarada de interés científico y sanitario por la consejería de Sanidad de la Región de Murcia y la Sociedad Española de Artroscopia. ■

